

# LA VOIX DU NORD

## LILLE L'affaire Sélom et Matisse classée sans suite

PAGES 12, 13 ET 16

**Bio' Bon**  
ÉCO-CONÇU !  
Bio' Bon  
Votre sac origine France OFFERT\*

**-10%\***  
**C' Bon ça !**  
SUR TOUT LE MAGASIN  
DU 10 AU 21 MARS  
RÉOUVERTURE DE TOUS  
NOS MAGASINS EN FRANCE

**Bio' Bon Lille**  
Esquermoise 57/61 rue Esquermoise  
Faidherbe 36 rue Faidherbe  
Marnais 35 rue de la Monnaie  
Lomme 217 rue Jean Jaurès

\*Voir conditions en magasin



# ET VOS LAURÉATS SONT...

PAGES 3 À 5



Photo PIB



### COVID-19

#### Le système hospitalier proche de la saturation dans la région

PAGE 6

### ON VOUS EN DIT PLUS

#### Dix ans après la catastrophe de Fukushima, la lutte pour nettoyer le site continue

PAGES 38 ET 39

### FOOTBALL

#### Le Paris SG s'est fait peur, mais jouera les quarts de finale de la Ligue des champions

PAGE 21

# Les nouvelles belles lumières de nos Étoiles nordistes

La nouvelle édition des Étoiles nordistes a tenu ses promesses hier au Colisée de Roubaix. Cet événement orchestré par La Voix du Nord rend hommage à des hommes et des femmes exemplaires, généreux et engagés dans la région. Avec trois lauréats d'honneur inspirants cette année.

PAR YANNICK BOUCHER  
region@lavoixdunord.fr

**RÉGION.** La soirée commence avec le sourire tonique des Jumeaux, humoristes piquants, pour preuve : « Il y a deux ans, les trophées ont été remis dans la grande salle du Colisée avec du monde. Cette année, nous sommes dans le hall. L'an prochain, nous serons dehors, sur le parking. » Une scène sans public et les conditions d'un plateau télévisé pour une émission retransmise en direct, à revoir sur le site de La Voix du Nord, savent transmettre l'émotion des belles histoires. « Nous voulons une fois de plus mettre à l'honneur celles et ceux qui ont contribué à rendre la vie un peu meilleure après une année passée si difficile », introduit Gabriel d'Harcourt, directeur général délégué de La Voix du Nord.

## ÉTOILES D'HONNEUR

Notre journal a pu accompagner les initiatives portées avec cœur et détermination par les différents lauréats, souvent en réaction aux difficultés vécues par leur entourage en pleine crise sanitaire (lire pages 4 et 5). Mais il a également souhaité attribuer trois Étoiles d'honneur cette année. Le premier est remis à Marion Wenzel, une infirmière du centre hospitalier de Lille et l'une des 43 personnes portraitisées par le journal dans ses « mercis » en dernière page, celles qui furent réunies un temps sur une grande toile en façade, grand-place à Lille. « Voir mon visage n'était pas le plus important, dit-elle. À travers moi, c'est l'ensemble des soignants que l'on remercie, tous au front de la



Jean-Claude Casadesus, Marion Wenzel et Éléonore Laloux, les trois lauréats d'honneur d'une soirée présidée par Gabriel d'Harcourt, directeur général délégué de La Voix du Nord.  
PHOTOS PIB ET THIERRY THOREL



*lutte contre le Covid-19.* » Un deuxième trophée est décerné à Éléonore Laloux, une jeune trisomique mise à l'honneur pour le combat de son intégration. Élué adjointe au conseil municipal d'Arras, agente administrative dans un hôpital privé, son optimisme déterminé reste un exemple.

**« À travers moi, c'est l'ensemble des soignants que l'on remercie, tous au front de la lutte contre le Covid-19. »**

Quant à la troisième Étoile, elle honore l'un des ambassadeurs les plus infatigables de notre région. Jean-Claude Casadesus marque la soirée de sa présence. L'ancien chef d'orchestre de Lille est visiblement enchanté d'écouter le récit de ces actions pour le bien commun. « Vous êtes des ferments d'espoir en la nature humaine », confie-t-il à trois jeunes copains d'enfance ayant fait les courses à pied, à scooter et à vélo pour ceux qui ne pouvaient se déplacer à Vitry-en-Artois pendant le premier confinement. Le maestro connaît la solidarité, elle faisait même partie de son contrat d'artiste pour emmener la grande musique dans 250 villes de la région, dans les écoles ou les prisons. Il en reste la couleur de petits espoirs réunis face à l'adversité morbide de la crise sanitaire, contre les atteintes à l'environnement ou les affronts aux exigences de solidarité. Les « gens ordinaires » n'existent pas, des étoiles peuvent renvoyer leurs lumières. ■

## « Ces Étoiles, c'est le Nord que j'aime »

Les restrictions sanitaires ont certes empêché le public d'assister à la remise des Étoiles, ce qui ne nous priva pas du plaisir de croiser quelques personnalités bien connues et, disons-le, aimées dans notre région. Invitées pour remettre des trophées, sorties de leur environnement professionnel habituel, nous les avons senties particulièrement concernées par l'événement, touchées par la mise en lumière d'anonymes. « C'est bien simple, ce qui se passe avec ces Étoiles, c'est le Nord que j'aime, avec cette modestie à l'image de notre région », nous confie

Franck Haise, l'entraîneur heureux du Racing Club de Lens. Au passage, nous apprenons que son plat préféré, c'est la carbonade flamande, sa ville c'est Arras, mais que son club de foot préféré... d'après vous ?

### « ÇA VA, TI ? »

À son côté jubile Guy Lecluyse, le si populaire acteur de *Bienvenue chez les Ch'tis*. Lui préfère le handball au foot, sa ville préférée de la région, c'est Lens, son expression ch'ti préférée c'est « ça va, ti ? » et son plat... la carbonade. Tout comme Thomas Ruyant, tout

juste rentré de son Vendée Globe, également ravi de découvrir la générosité des projets des différents lauréats. Le navigateur préfère le LOSC à Lens (Franck Haise n'a rien entendu) et c'est le carnaval de Dunkerque qui lui manque le plus quand il n'est pas dans le Nord. « Je suis heureux d'avoir remis le trophée sur l'environnement, dit-il. Dans ce domaine, les petites actions sont les plus importantes », estime-t-il en récompensant Morgan Raux, un jeune homme luttant contre les dépôts sauvages de déchets dans la forêt de Saint-Amand. ■ Y.B.

### LES ÉTOILES, POUR QUOI FAIRE ?

Ils furent plus de 200 candidats, mais 35 lauréats en définitive, choisis par 20 000 de nos lecteurs aux quatre coins du Nord - Pas-de-Calais. Leurs histoires sont souvent très simples, solidaires et solaires. Elles apportent du bonheur, du courage, de la fierté d'habiter un territoire, d'entreprendre un projet d'intérêt général. Les Étoiles nordistes existent pour rendre hommage à toutes ces initiatives qui ne font pas la une de notre journal, mais qui méritent d'être remerciées. Repérées tout au long de l'année par nos éditions locales, ces actions qui font du bien parlent souvent d'un monde meilleur à portée de main. Puisqu'il suffit parfois, simplement, d'agir. Sept catégories étaient retenues : anonymes, chefs d'entreprise ou entrepreneurs, initiatives citoyennes ou solidaires, culture, sauvegarde du patrimoine, environnement, sciences et recherche.

# Les 7 lauréats

## CATÉGORIE ANONYMES

### LÉO, FRANCK ET WILFRIED VITRY-EN-ARTOIS

Ces trois amis d'enfance de Vitry-en-Artois (entre Arras et Douai), âgés de 18 et 19 ans, voulaient se sentir utiles pendant le premier confinement. Leur vint alors une idée : celle de faire les courses des personnes âgées, fragiles et isolées. Voilà comment ils se sont retrouvés à livrer jusqu'à vingt habitants par jour. Ils ne réclamaient aucune contrepartie, si ce n'est un « merci » ou un pourboire pour ceux qui le désiraient. Une belle action citoyenne, à un moment où l'on avait plus que jamais besoin de solidarité. ■



Le trophée a été remis aux trois amis de Vitry-en-Artois par l'ancien chef d'orchestre de l'ONL, Jean-Claude Casadesus. PHOTO PIB



**+** SUR NOTRE SITE  
Retrouvez nos vidéos  
de la soirée de remise  
des trophées  
sur [lavoixdunord.fr](http://lavoixdunord.fr)

## CATÉGORIE ENTREPRENEURS

### SABINE DELALLEAU

#### NŒUX-LES-MINES

Sabine Delalleau et ses amies couturières d'Isastyl ont remporté le titre dans la catégorie « Entrepreneurs ». Leur histoire singulière et leur générosité ont séduit les internautes. Isastyl, c'est l'histoire d'une quinzaine de couturières licenciées économiques d'Artois confection en 1997. Elles réunissent alors leurs indemnités pour fonder un nouvel atelier de confection. Sabine Delalleau était de ces pionnières, elle est aujourd'hui la gérante de la société. Pendant le premier confinement, elles ont fabriqué 400 masques par jour et 18 000 tabliers. Le tout gratuitement. ■



Benoît Deseure, rédacteur en chef adjoint à La Voix du Nord, a reçu le trophée de Sabine Delalleau qui était absente, décerné par Anne-Sophie Van Hoove, directrice du CIC Nord-Ouest. PHOTO PIB

## CATÉGORIE INITIATIVES CITOYENNES

### LÉO SEUX

#### BRÈMES

Le jeune Léo Seux, 15 ans, de Brèmes (près d'Ardres dans le Calaisis) a été élu pour avoir, lors du premier confinement, réalisé à 14 ans plus de 1 000 visières de protection au moyen de son imprimante 3D. Léo, qui étudie au lycée Léonard-de-Vinci à Calais, avait reçu comme cadeau au précédent Noël une imprimante 3D. Souhaitant être utile lors de cette période si particulière, il effectue des recherches et trouve l'association Les Imprimeurs du cœur. « J'ai contacté le président, Morgan Pruvot (de Coulogne). Il m'a répondu rapidement et j'ai rejoint l'association. » ■



Franck Haise, entraîneur du RC Lens, a remis son étoile à Léo Seux. PHOTO PIB

## CATÉGORIE CULTURE

### SOFIANE CHALAL

#### MAUBEUGE



Sofiane Chalal a reçu son trophée des mains du comédien tourquennois Guy Lecluyse. PHOTO PIB

De cette récompense, Sofiane Chalal retiendra trois choses. D'abord la fierté d'avoir gagné face à de « très bons candidats » et la reconnaissance de son talent par le grand public. S'il s'était déjà fait un nom dans le milieu de la danse et du hip-hop, grâce à son rôle de chorégraphe dans le prochain film de Michèle Laroque *Alors on danse*, le Maubeugeois peut montrer à tout le monde ce qu'il sait faire. Et surtout, il sait qu'il peut compter sur son Val de Sambre pour le soutenir et le faire gagner. Sofiane Chalal, 33 ans, veut continuer de briller dans sa région, et montrer qu'à Maubeuge, il y a autant de talents qu'ailleurs. ■

## CATÉGORIE ENVIRONNEMENT

### MORGAN RAUX

#### RAISMES-SAINT-AMAND

Tel Sisyphe et son rocher, Morgan Raux n'en a jamais fini. Quasi tous les jours, cet habitant de Pamars de 29 ans, qui vit du RSA, s'est trouvé une occupation bénévole plus qu'admirable : ramasser les immondices qui jonchent nos forêts, et en particulier celle de Raismes-Saint-Amand. Plus d'une tonne de déchets évacués chaque semaine ! Un sacré coup de main pour l'Office national des forêts (ONF) dont les moyens restent limités face à ce fléau. Cette étoile, Morgan la reçoit comme la reconnaissance « du travail accompli » avec les volontaires qu'il a réussi à mobiliser sur sa page Facebook « Stop aux déchets dans nos forêts 59 ». ■



Morgan Raux et son parrain, le navigateur Thomas Ruyant. PHOTO PIB

## CATÉGORIE SCIENCES ET RECHERCHE

### FRÉDÉRIC CHARLATÉ

**BERCK**

Le Dr Charlaté est à la tête du pôle appareillage au centre Calvé de la Fondation Hopale. Il accompagne les patients amputés dans leur vie d'après. Sur le long chemin vers la réinsertion et l'acceptation, son rôle est primordial. Orthoprothésistes, psychologues, ergothérapeutes... Dans ce service de 29 lits, qui accueille aussi bien des adultes que des enfants, les praticiens travaillent de conserve. Le médecin a aussi donné vie à Lames de Joie, une banque de prêt de prothèses pour que les enfants amputés pratiquent leur sport préféré.

Un projet créé avec Jean-Marc Lamblin, un autre Berckois déjà sacré Nordiste de l'année en 2017. ■



Le Dr Charlaté et son trophée, remis par Patrick Goldstein, patron des urgences au CHRU.

PHOTO PIB

## CATÉGORIE SAUVEGARDE DU PATRIMOINE

### MARION GAZET ET PAULINE CASALEGNO

**ORCHIES**

Fin 2018, l'emblématique musée de la chicorée, en proie à un déficit chronique, ferme ses portes à Orchies après 20 ans d'existence. Rien ne semble alors en mesure d'éviter sa transformation en logements à la faveur d'un projet porté par un promoteur qui souhaite le raser partiellement. C'était compter sans l'attachement des habitants à ce pan du patrimoine local.

Réunis sous la bannière du collectif Cœur d'Orchies, des bénévoles, emmenés par leurs deux coprésidentes, Marion Gazet et Pauline Casalegno, se mobilisent pour empêcher la démolition de l'édifice, qu'ils proposent de convertir en lieu culturel. Leur détermination a fini par payer, la ville se décidant *in fine* à racheter l'édifice.

Une médiathèque et un musée numérique accompagneront bientôt l'ouverture au public du parc, de la maison Leroux attenante. ■



Les Jumeaux et les lauréates qui travaillent à sauver le musée de la Chicorée à Orchies. PHOTO PIB

## CATÉGORIE SPORTS

### THOMAS RUYANT

**DUNKERQUE**

Pour sa deuxième participation au Vendée Globe, le skipper dunkerquois, avec l'aide de son sponsor Advens, a marqué les esprits en prenant part à l'incroyable bataille que s'est livrée le groupe de tête. Finalement sixième à bord de *LinkedOut*, Ruyant (39 ans) reviendra pour jouer la gagne !

#### CÉCILE NOWAK RÉCOMPENSÉE

La judoka amandinoise, médaillée d'or aux Jeux olympiques en 1992, a été récompensée d'une étoile d'honneur, quelques semaines après avoir été élue sportive régionale de l'histoire par la rédaction et les lecteurs de *La Voix des Sports*. ■



Thomas Ruyant (au centre), en compagnie d'Alexandre Fayeul (à g.), patron d'Advens, son principal sponsor, et Réginald Becque, ancien capitaine du CRUFC à Calais.

PHOTO PIB

# BRAVO ET MERCI AUX ÉTOILES NORDISTES

**C | C Nord Ouest**